

# La actividad económica del PTS supondrá el 3% del PIB provincial

Los tres últimos años han supuesto la eclosión del Parque, donde ya trabajan 2.500 personas y en 2016 pasará de 19 a 24 edificios en funcionamiento

■ R. I.

El director gerente del Parque Tecnológico de la Salud (PTS) de Granada, Jesús Quero, prevé que en un año la actividad económica del Parque supondrá el 3,7% del PIB provincial y el 3,2% del total de la población ocupada en la provincia de Granada, una vez que estén a pleno rendimiento el nuevo Hospital, la Facultad de Medicina y el Centro de

Empresas. De ese 3%, aproximadamente un 1,4 o 1,5 va a ser Producto Interior Bruto neto generado por la asistencia de la tecnópolis.

## Empleo de calidad

En la reciente reunión del patronato de la Fundación PTS se expusieron los datos actualizados de la generación de empleo en el Parque, donde trabajan a día de hoy 2.500 personas, de las cuales un 46% se dedican a actividades de I+D. Se trata de un empleo de calidad, ya que un 40% son doctores y un 53% poseen titulación superior universitaria. «En los últimos años se ha mantenido el porcentaje de trabajadores relacionados con el sistema I+D, que siempre ha rondado el 50%», ha afirmado Jesús Quero.

Al empleo, como una de las prioridades del PTS desde su puesta en

marcha, también se ha referido Jesús Quero en unas declaraciones realizadas al diario 'Granada Económica': «El Parque va a generar en el plazo de un año más del 3% del empleo provincial, del que alrededor de la mitad será trabajo neto. Desde su origen, el recinto biosanitario ha generado más de 1.100 puestos de trabajo netos. Pero hay un tercer dato a destacar, y es que en estos diez años el Parque ha empleado en los trabajos de ejecución del recinto una media anual de 1.100 trabajadores del sector de la construcción, desde ingenieros, arquitectos, técnicos especializados, albañiles... En Granada, el PTS ha ayudado a que la crisis de la construcción no haya sido tan profunda».

Jesús Quero también ha hecho un recorrido por el desarrollo del Parque en los últimos años. Según

él, 2013 y 2014, «han sido los más importantes para el Parque. Curiosamente, 2010 y 2012 fueron los peores años, ya que la crisis que se originó en 2008 tardó en llegar; llegó más tarde, pero fue muy dura. Frente a esos años, 2013, 2014 y lo que llevamos de 2015 han sido los años de la eclosión del Parque. A finales de 2012 había en funcionamiento 10 edificios, frente a los 19 que están en marcha en la actualidad. Es decir, hemos duplicado la capacidad en los últimos dos años y medio. Y el año que viene tendremos 24 edificios, ya que estarán operativos los cinco inmuebles que hay en construcción: Facultad de Medicina, edificio de Neuron Bio, Instituto Internacional de Flebología, Centro de Empresas y el Centro Médico».

El director gerente recordó en la reunión del patronato que el PTS es

un proyecto de desarrollo socioeconómico de Granada y su entorno, el más importante planteado en la provincia en la última década.

## Paradoja granadina

«Pretendemos dar respuesta a lo que consideramos lo que es la 'paradoja granadina'. Granada representa alrededor del 2% de la población de España, el 2,5% del territorio y el 4% de la investigación desarrollada en nuestro país. Sin embargo, solo aporta el 1,4% del PIB nacional. Por eso, cuando esté completamente desarrollada la fase actual del Parque, dentro de año y medio, se prevé que el PTS supondrá el 3,7% del PIB y el 3,2% del total de la población ocupada en la provincia de Granada».

Finalmente, Jesús Quero se ha referido a la importancia de las sinergias en el recinto biosanitario, donde coinciden empresas privadas, centros de investigación y la Universidad, lo que favorece la transferencia y la colaboración entre todos los agentes, para lo cual la entidad gestora colabora activamente en la organización de jornadas de cooperación «para que el conocimiento fluya entre todos».

## Colaboración universidad y empresa

■ R. I.

En 2012, la Asociación de Parques Científicos y Tecnológicos de España (APTE) firmó un convenio de colaboración con la Confederación de Rectores de Universidades Españolas (CRUE) para fortalecer el vínculo entre los parques y las universidades e intensificar las actividades que se desarrollan conjuntamente, encaminadas a alinear los intereses de las empresas con la docencia. Con ello, principalmente, se persigue un doble objetivo: crear las condiciones que faciliten que el estudiante sea un futuro emprendedor, y canalizar y mejorar la transferencia del conocimiento desde el aula o el grupo de investigación al tejido productivo.

Jesús Quero, que asistió en Sevilla al acto de toma de posesión de la rectora de la UGR, Pilar Aranda, subraya que el papel de esta institución en el PTS «es revelador de la colaboración entre universidad y empresa». La Facultad de Ciencias de la Salud ya está en marcha; la de Medicina abrirá sus puertas el próximo curso 2015-2016, y ya se ha cumplido un año de la apertura del Instituto Mixto Universitario de Deporte y Salud (IMUDS). Pero desde los inicios del Parque, la UGR ya estaba muy presente con el Centro de Investigación Biomédica, que alberga los institutos de Neurociencias, Nutrición, Biotecnología y Medicina Regenerativa, y participa activamente en el Centro de Genómica e Investigación Oncológica (GENyO) y en la Fundación Medina, entre otros espacios.



Jesús Quero, en la sede la Fundación PTS, con los planos que detallan la futura ampliación de la tecnópolis. :: GRANADA ECONÓMICA

## Rentabilidad social de 'Granada Salud'

■ R. I.

El ex vicerrector del PTS de la Universidad de Granada, Ignacio Molina, defendió las iniciativas y los objetivos que la Fundación Parque Tecnológico de la Salud (PTS) impulsa bajo la marca 'Granada Salud' durante las XXXV Jornadas de Economía de la Salud, celebradas en la Escuela Andaluza de Salud Pública bajo el lema 'Salud, bienestar y cohesión social: hacia un enfoque transversal de

las políticas', organizadas por la Asociación Economía de la Salud (AES).

Molina defendió que las propuestas de 'Granada Salud' coinciden con lo expuesto en las Jornadas, que la salud –junto a la renta, la educación, la vivienda, etcétera– es un elemento fundamental en el bienestar de los individuos y de las sociedades.

Para la presidenta de la AES, Pilar García-Gómez, la política sanitaria puede no solo producir mejoras en la salud de la población, «sino

ser también efectiva en el afianzamiento de la cohesión social si se dirige, particularmente, hacia los grupos sociales más vulnerables y con mayor riesgo de exclusión social. Del mismo modo, políticas en otros sectores como el mercado laboral, la pobreza infantil o el mercado de vivienda, entre otros, pueden generar ganancias en la salud de nuestra población incluso mayores a las de la propia política sanitaria. Es, por tanto, con una es-



Momento de las Jornadas. :: UGR

trategia transversal como mejor se aprovecharían las sinergias existentes entre la política sanitaria y el resto de políticas públicas», lo que redonda, según ella, en el bienestar de la ciudadanía.